

Potsdam, 03.05.2023

Pressemitteilung

Kindertagssause in Potsdam kann steigen: Woidke und Freiberg laden 100 Kinder aus dem ganzen Land für den 1. Juni ein – Gewinner des Wettbewerbs stehen fest

Die Gewinner stehen fest und die Vorbereitungen für das große Kinderfest in Potsdam laufen auf Hochtouren: Insgesamt 100 Grundschul Kinder aus Eisenhüttenstadt (Oder-Spree), Treuenbrietzen (Potsdam-Mittelmark), dem Amt Putlitz-Berge (Prignitz), Prenzlau (Uckermark), Niedergörsdorf (Teltow-Fläming) und Lübben (Dahme-Spreewald) wurden von einer Jury ausgewählt und feiern am 1. Juni gemeinsam mit Ministerpräsident Dietmar Woidke und Bildungsstaatssekretär Steffen Freiberg in der Staatskanzlei ein Fest anlässlich des Internationalen Kindertags. Die Mädchen und Jungen erleben einen aufregenden Vormittag unter dem Motto „Einladung des Ministerpräsidenten – Kinder sind willkommen“ mit abwechslungsreichen Präsentationen im Brandenburg Saal.

Ministerpräsident Woidke: „Ich freue mich, dass wir endlich wieder Kinder aus dem ganzen Land hier in der Staatskanzlei zu unserem traditionellen Kindertagsfest begrüßen können. Das ist für mich **einer der schönsten Termine im Jahr**. Das Fest zeigt mir, wie kreativ die Mädchen und Jungen, die Lehrerinnen und Lehrer sowie die Erzieherinnen und Erzieher sind und wie viel Arbeit sie gemeinsam in die Projekte gesteckt haben – und dabei offensichtlich viel Spaß haben.“

Staatssekretär Freiberg betonte: „Ich freue mich, dass **Kinder heute im Zentrum der Aufmerksamkeit** stehen. Da gehören sie hin. Ich bin sehr gespannt auf das bunte Programm. Mit dem Mix aus Musik, Theater und Tanz erwartet uns ganz sicher ein abwechslungsreicher Vormittag. Ich freue mich auf die Mädchen und Jungen und natürlich auf die engagierten Lehrkräfte und Erzieherinnen und Erzieher, ohne die diese Projektarbeit nicht möglich wäre.“

Gewonnen haben:

Grundschule J.W. von Goethe, LEMA Schule – Leistung macht Schule, Eisenhüttenstadt

Die Kinder aus den Klassenstufen 5 und 6 präsentieren mit einem Blasorchester unter dem Motto „Die Goethies rocken Potsdam“ drei Musikstücke, darunter den Schulsong.

Staatskanzlei
Der Regierungssprecher

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst
Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51
(03 31) 8 66 – 13 56
(03 31) 8 66 – 13 59
Fax: (03 31) 8 66 – 14 16
Internet: www.brandenburg.de
E-Mail: <mailto:mpresseamt@stk.brandenburg.de>

Grundschule Albert Schweitzer, Treuenbrietzen

Vorgestellt wird von Kindern der Klasse 5a die Produktion eines Podcast zum Thema „Ohren auf für Kinderrechte“. Im Rahmen der Internationalen Wochen gegen Rassismus hatten sich die Kinder der Schule mit dem Thema beschäftigt.

Grundschule Berge, Amt Putlitz-Berge in der Prignitz

Zur Aufführung kommt das musikalische Theaterstück „Der Oster-Grinch“, ein selbst geschriebenes Stück der Schulklassen 3 und 4. Es geht um Zusammenhalt und Einigkeit.

Hort der Kita Geschwister Scholl, Prenzlau

Die Kindergruppe im Alter von 6 bis 10 Jahren stellt ein Musikprogramm mit Gesang vor. Hauptthema ist der Krieg in der Ukraine. U.a. gibt es den Udo-Lindenberg-Song „Wozu sind Kriege da“

Grundschule Thomas Müntzer mit der Theater AG „Die Krümelmonster“ aus Niedergörsdorf

Kinder aus den Klassenstufen 3 bis 6 erarbeiten ein Theaterstück „Ich bin ich“ nach einer Idee von Max Lucado. Es macht Kindern Mut, zu sich selbst zu stehen und sich nicht abhängig zu machen.

Hort der Grundschule Liuba aus Lübben

Die Tanzgruppe „Die Lutki“ aus den Klassenstufen 1 bis 6 bringen sorbische und regionale Tänze zur Aufführung, die für Tradition und Spreewald stehen.

Nach dem Fest in der Staatskanzlei geht es einer guten Tradition folgend auf Entdeckungsreise in den **Filmpark Babelsberg**. Dort bekommen die Kinder Einblicke hinter die Kulissen des Films. Der Wettbewerb rund um den Internationalen Kindertag steigt bereits zum 14. Mal in der Landeshauptstadt. Um die Teilnahme hatten sich Grund- und Förderschulen – unabhängig von ihrer Trägerschaft – sowie Horte, Arbeitsgemeinschaften und Sportvereine mit Kindern im Grundschulalter beworben. Die Jury hatte wieder die Qual der Wahl und musste aus den sehr guten und tollen Einsendungen ein abwechslungsreiches Programm stricken.

Treffpunkt für das Kindertagsfest ist am **Donnerstag, 1. Juni, 10.00 Uhr**, in der Staatskanzlei. Dort werden sich die Kinder mit ihren Präsentationen im Brandenburg Saal untereinander kennenlernen.

2020 musste die traditionelle Kindertagsveranstaltung des Ministerpräsidenten aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden. 2021 lobte die Staatskanzlei als Alternative einen Malwettbewerb aus, an dem sich mehr als 2.500 Kinder aus dem ganzen Land beteiligten. 2022 konnten sich Schulklassen mit einem kurzen Handy-Video um die Teilnahme an einem Filmwettbewerb bewerben. Die Gewinner erlebten einen professionellen Drehtag sowie eine Filmpremiere mit anschließendem Essen und Erlebnismittag im Filmpark Babelsberg.